



学校教育目標

こころざしを持って
気づき 考え 共に実行する子

全校児童数： 79名

PTA世帯数： 63名

◆◆◆ みんなでがんばる合い言葉 ◆◆◆

- ①んがえを伝える
- ②んなで力を合わせる
- ③いい言葉をつかい、気持ちの良いあいさつをする
- ④きるまで挑戦する

『 3学期に全員でがんばること 』

～ 学校・家庭・地域で、いい言葉を使い気持ちの良いあいさつをしよう～ 校長 稲葉 浩

明けましておめでとうございます。いよいよ平成の時代最後の3学期が始まります。そして、学校の1年間のまとめと来年度へ向けての準備の3ヶ月になります。1・2学期と「チーム上井出」の推進に取り組んできました。保護者・地域の方々のご理解・ご協力の御陰もあり、確実に成果が出てきています。3学期でのご協力もよろしくお願いいたします。

3学期の始業式では、子供に意識してほしいことについて話をしました。

みなさん、年末・年始は日本らしい行事がたくさんありますね。「大掃除」、「年賀状作り」、「除夜の鐘」、「初詣」、「初日の出」、「福袋・お年玉」等ですね。どうでしたか（いくら入っていたかではないですよ）。私は、大掃除・除夜の鐘等全て実行できました。日本の伝統文化にどっぷりと浸かり、日本の年末・年始の少し神聖な雰囲気の良いさを改めて実感した冬休みでした。これからのグローバル（世界的）な社会において、日本人として、日本文化の良いさを体験しておき、外国の人に自分の言葉で伝えられるようにしておくことがとても大切なことです。今回できなかった人も今後意識して実行してください。

さて、終業式で教頭先生がお話ししたことを覚えていますか。年末・年始の「あいさつ」についてでしたね。私も初詣をしたときにあいさつの大切さを改めて実感しました。知り合いの人も知らない人も、「明けましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りします。」とあいさつを交わします。それだけでお互いに笑顔になりましたし、気持ちが通じた気分になりました。とても気持ちが良かったです。上井出小のがんばる合い言葉の一つ、「いい言葉を使い、気持ちの良いあいさつをする」が、実は君たちにとって課題だということがアンケート結果で分かっています。

そこで、3学期最初の取組として、本気で、全員が気持ちの良いあいさつと返事ができるようにしたいと思います。相手を見なかったり、小さな声だったり、したのかしなかったのか分からないあいさつは相手の気持ちを悪くしますし、自分自身も良くなりません。相手を見てはっきり伝わる声であいさつと返事を全員がしていきましょう。しっかりしたあいさつを全員が学校や家庭・地域で実行し続けると、上井出小はさらに素晴らしい学校になると思います。こころざしを持ち 気づき 考え 共に実行する子 ～ 富士山のように美しい心日本～ を目指しましょう。これも、「一番強いのは、目標に向けて続ける力」につながります。お願いします。

また、校長室への出入りをとても礼儀正しくいい言葉遣いで行う1年生の男の子がいます。そのとき私は、とてもいい気持ちになりますし、その男の子を見直します。いい言葉遣い・礼儀ができることも自分を成長させるために大切です。是非実行してください。

さあ、そして、1月11日の「定着度調査」、19日の「長縄ギネス集会」に向けて、あの箱根駅伝を走った選手達の頑張りを見習って、学習と体力作りも頑張ってください。と伝えました。

言葉遣い・あいさつについては、2学期でも改善に取り組みましたが、さらに改善が必要な状況です。チーム上井出で、上井出の子供の「あいさつ・言葉遣い」の向上に取り組みたいと思います。ご協力お声掛けをよろしくお願いいたします。



【上井出小からの朝日を浴びた富士山】

※子供たちの日々の活動の様子については、上井出小HPで随時公開しています。

思いやりの心を育むことができました。

12月8日(土)、4～6年の子供たち19名が参加し、「歳末ふれあい訪問」が行われました。上井出区長様、上井出区社会福祉協議会の皆様、PTA会長様等関係者の皆様とともに、各町内に分かれ、一人暮らしのお年寄りのお宅を訪問しました。事前に用意した手紙を渡す場面等、子供たちとのかかわりの中でお年寄りの笑顔が数多く見られました。子供たちからは、「喜んでもらえて嬉しかった」「これからもずっと元気でいてほしい」といった感想が聞かれました。今後もお年寄りや体の不自由な方々等と触れ合う活動を通して、人を思いやる心を育てていきます。



参加者全員の集合写真



プレゼントを渡す子供たち(2町内)

命の大切さについて学びました。

11月20日(火)6年生を対象とした思春期講座が行われました。助産師の堤さんをお招きし、「命の大切さ」をテーマに講話していただきました。子供たちは、妊婦ジャケットや赤ちゃんを抱く体験等を通して、命の誕生について考えたり、自分を大切にしようとする気持ちを高めたりすることができました。これらの活動を通して考えたことや身につけた知識を自分を大切にしたり、友達を思いやったりする心の育成につなげていけるよう指導していきます。



妊婦ジャケット体験をしている6年生

学んできたことを分かりやすく伝えました。

12月16日(日)、田貫湖自然塾で行われた「田貫湖子供サミット」に本校6年生の代表が参加しました。子供たちは、「上井出の人から学ぼう～上井出から職業について考えよう」をテーマにして、フジアザミ学習で学んできたことを発表しました。当日は、市長様、市議会議員様、教育長様をはじめ、北部校の子供たちや保護者の皆様他多くの人達が聞く中、自分たちの学びを参観者に分かりやすく、堂々と発表することができました。また、質問に対する受け答えも自信を持って行うことができました。「考えを伝える力」が育ってきています。



学んできたことを伝えている6年生

行事予定

1/	7 (月)	特4日課 下校11:40 3学期始業式		18 (金)	避難訓練
	8 (火)	特4日課(1～3年)11:40下校 特5日課・お弁当の日(4～6年)13:40下校 委員会活動		19 (土)	変則5日課 授業参観 感謝の会 長縄ギネス集会 お弁当の日 リサイクルの日 西富士学習(入学説明会)
	9 (水)	給食開始 発育測定(低) ノーメディアデー		21 (月)	振替休日
	10 (木)	発育測定(高)		22 (火)	代表委員会
	11 (金)	定着度調査		23 (水)	PTA役員選考会
	14 (月)	成人の日		25 (金)	リサイクルの日 1年生授業4時間
	16 (水)	お話の泉 ひばり号		31 (木)	委員会活動 4年社会科見学
	17 (木)	上井出・人穴フレンドシップデー お弁当の日 リサイクルの日 スクールカウンセラー来校	2/	1 (木)	朝礼
				6 (火)	スケート教室(3～6年) 冬遊び(1・2年) お弁当の日